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CONSELHO ESTADUAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL DE SANTA CATARINA - 1 
CEAS/SC. Aos quinze dias do mês de fevereiro de 2018, na Secretaria de Estado de 2 
Assistência Social, Trabalho e Habitação – SST foi realizada a 1° Reunião Plenária 3 
Ordinária do Conselho Estadual de Assistência Social de Santa Catarina - CEAS/SC 4 
do ano de dois mil de dezoito, gestão 2017-2019. A Reunião Plenária contou com a 5 
presença dos CONSELHEIROS (AS) TITULARES E SUPLENTES 6 
REPRESENTANTES DAS ORGANIZAÇÕES GOVERNAMENTAIS: Conselheira 7 
Titular Maria Elisa da Silveira de Caro representante da Secretaria de Estado de 8 
Assistência Social, Trabalho e Habitação – SST; Conselheira Suplente Paloma 9 
Mariucci representante da Secretaria de Estado de Assistência Social, Trabalho e 10 
Habitação – SST; Conselheira Titular Jadna Cristina Mendes Honório representante da 11 
Secretaria de Estado de Assistência Social, Trabalho e Habitação – SST; Conselheira 12 
Suplente Fabiana Vieira representante da Secretaria de Estado da Segurança Pública 13 
- SSP. CONSELHEIROS (AS) TITULARES E SUPLENTES REPRESENTANTES 14 
DAS ORGANIZAÇÕES NÃO GOVERNAMENTAIS: Conselheiro Titular Vice-15 
Presidente Roque Heitor Gonçalves representante dos Usuários; Conselheiro Titular 16 
Sidnei Pavesi representante da Federação Catarinense de Entidades de e Para Cegos 17 
- FECEC; Conselheira Titular Leonilda de Lourdes Gonçalves representante da 18 
Pastoral da Pessoa Idosa; Conselheiro Titular André Schafer representante do 19 
Movimento Nacional da População de Rua – MNPR/SC; Conselheira Titular Patrícia 20 
de Lourdes Pureza de Souza representante da Obra Kolping Estadual de Santa 21 
Catarina – OKE/SC; Conselheira Suplente Maristela Vieira representante do Conselho 22 
Regional de Fisioterapia e Terapia Ocupacional da 10ª Região – CREFITO 10; 23 
Conselheira Suplente Maria Sonia de Pellegrin Warken representante da Sociedade 24 
Espírita de Recuperação, Trabalho e Educação - SERTE. Outros Participantes: 25 
Janice Merigo - FECAM; Solange Bueno – FEUSUAS; Ana Carolina Rosa Pires – 26 
Apoio CEAS/SC. Após levantamento e confirmação do Quorum Regimental o Vice-27 
Presidente Roque Heitor Gonçalves iniciou a presente Reunião. REUNIÃO PLENÁRIA 28 
ORDINÁRIA DE 15 FEVEREIRO DE 2018: De acordo com o Regimento Interno do 29 
Conselho Estadual de Assistência Social – CEAS/SC, o Presidente do Conselho, no 30 
uso de suas atribuições regimentais, convoca os Conselheiros Titulares e convida 31 
os Conselheiros Suplentes para a REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA de 32 
15/02/2018, quinta-feira, com início às 13h00min em primeira convocação e às 33 
13h15min em segunda convocação, com previsão de término para as 18h, na Sala de 34 
Reuniões Darci Ribeiro na Secretaria de Estado da Assistência Social, Trabalho e 35 
Habitação – SST, na Avenida Mauro Ramos, n° 722, Centro, Florianópolis/SC, Fone: 36 
(48) 3664 0784, para deliberarem sobre a seguinte ORDEM DO DIA: 1- 37 
Levantamento do Quorum Regimental; 2- Aprovação das Justificativas dos 38 
Conselheiros Ausentes; 3- Aprovação da Ata da plenária de 12-12-2017; 4- 39 
Leitura e Aprovação da Ordem do Dia; 5- Aprovação da MINUTA de Resolução nº 40 
02 in totum da Resolução ad referendum nº 01; 6- Aprovação da MINUTA de 41 
Resolução nº 03 Prestação de Contas 1º Semestre de 2016; 7- Aprovação da 42 
MINUTA de Resolução nº 04 Prestação de Contas 2º Semestre de 2016; 8- 43 
Aprovação da MINUTA de Resolução nº 05 Prestação de Contas 1º Semestre de 44 
2017; 9- Ofício nº36/2018/MDS/SNPDH – Assunto: Programa Criança Feliz; 10- 45 
Momento das Comissões Temáticas do CEAS/SC; 11- Informes Gerais. 46 
Aprovação das Justificativas dos Conselheiros Ausentes: Conselheira Titular 47 
Cleide Terezinha de Oliveira representante do Conselho Regional de Serviço Social – 48 
CRESS/SC 12ª Região; Conselheira Suplente Magna Andréia de Paula Kochhan 49 
representante da Secretaria de Estado de Assistência Social, Trabalho e Habitação – 50 
SST; Conselheira Titular Juçara Teixeira de Borba Scheffer representante da 51 
Secretaria de Estado da Educação; Conselheira Titular Patrícia Maria Zimmermann 52 
D’Avila representante da Secretaria de Estado da Segurança Pública – SSP; 53 
Conselheira Titular Cristiane Amaral Li Bittencourt representante da Fundanção 54 
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Catarinense de Educação Especial – FCEE; Conselheira Suplente Verônica de 55 
Oliveira representante da Secretaria de Estado da Justiça e Cidadania – SJC; 56 
Conselheira Titular Márcia Cristina Lamego representante do Instituto de Previdência 57 
do Estado de Santa Catarina – IPREV; Conselheira Titular Nanci Cecília de Oliveira 58 
Veras representante do Conselho Regional de Psicologia – CRP 12ª Região. 59 
Justificativas aprovadas por unanimidade. Seguindo a pauta, Aprovação da Ata 60 
da Reunião Plenária de 12-12-2017: A Secretária Executiva Patrícia Gasparetto da 61 
Silva informa que encaminhou a Ata para os Conselheiros para uma leitura prévia. Em 62 
regime de votação, ata aprovada por unanimidade. Seguindo a pauta, Leitura e 63 
Aprovação da Ordem do Dia: A SE Patrícia solicita a exclusão da pauta MINUTA de 64 
Resolução nº 02 in totum da Resolução ad referendum nº 01, pois a resolução ad 65 
referendum aprovada em reunião de mesa diretora não foi publicada no Diário Oficial 66 
até o momento, impossibilitando a apreciação da in totum. A SE Patrícia realiza a 67 
leitura da Resolução nº 01 ad referendum para conhecimento da plenária: 68 
RESOLUÇÃO Nº 01 DE 08 DE FEVEREIRO DE 2018: Aprova “ad referendum” os 69 
procedimentos adotados para instrução do processo de compensação de valor 70 
recebido pelo MDS para o piso da Alta Complexidade II – Serviço de Acolhimento 71 
Institucional para Adultos e Famílias. O Conselho Estadual de Assistência Social de 72 
Santa Catarina – CEAS/SC, em Reunião Ordinária de Mesa Diretora no dia 08 de 73 
fevereiro de 2018, no uso das competências e das atribuições que lhe são conferidas 74 
pela Lei n° 8.742, de 7 de dezembro de 1993 – Lei Orgânica de Assistência Social - 75 
LOAS alterada pela Lei nº 12.435 de 06 de julho de 2011 e pela Lei Estadual n° 76 
10.037, de 26 de dezembro de 1995 que dispõe sobre a organização da assistência 77 
social no Estado e institui o Conselho Estadual de Assistência Social CEAS/SC; 78 
Considerando a Portaria MDS nº 113, de 10 de dezembro de 2015 e regulamentada 79 
pela Portaria SNAS/MDSA nº 137, de 03 de outubro de 2016 que trata sobre 80 
compensação de débitos;  Considerando Portaria SNAS nº 61, de 03 de abril de 2017 81 
que estabelece a data de abertura do Plano de Ação de 2017; Considerando o Ofício 82 
nº 3303/2017/MDS/SNAS/DEFNAS/CGPC/CAPC – RFF que informa que informa que 83 
o Governo de Estado de Santa Catarina/SC está apto para a Compensação de 84 
Débitos solicitada pelo Ofício GABS/SST nº 26/2016 e; Considerando o Ofício nº 85 
3304/2017/MDS/SNAS/DEFNAS/CGPC/CAPC-RFF enviado ao CEAS/SC informando 86 
o parecer favorável à Compensação de Débito pela Secretaria de Estado de 87 
Assistência Social, Trabalho e Habitação – SST; RESOLVE: Art. 1° Aprovar “ad 88 
referendum” a Compensação de Débito pela Secretaria de Estado de Assistência 89 
Social, Trabalho e Habitação – SST no valor original de R$ 20.000,00 (vinte mil reais) 90 
referente ao Piso de Alta Complexidade II - Serviço de Acolhimento Institucional para 91 
Adultos e Famílias, considerando o parecer da Coordenação Geral de Prestação de 92 
Contas da Diretoria Executiva do Fundo Nacional de Assistência Social, Secretaria 93 
Nacional da Assistência Social que informa que a Secretaria está apta para tal ação;  94 
Art. 2º O CEAS/SC concorda quanto aos procedimentos adotados para instrução do 95 
processo de compensação; Art. 3º Esta resolução entra em vigor na data de sua 96 
aprovação. A SE Patrícia informa que a pauta voltará para o pleno apreciar a minuta 97 
de resolução in totum, considerando que só falta a publicação da resolução ad 98 
referedum no Diário Oficial. Considerando o § 1º do Art. 16º: “As assembléias gerais 99 
serão instaladas, em primeira convocação, com a presença da maioria simples de 100 
seus membros e, em segunda convocação, após 15 (quinze) minutos, com a presença 101 
de qualquer número, salvo quando se tratar de matéria relacionada a Regimento 102 
Interno, Fundo e Orçamento, quando o quórum mínimo será de 2/ 3 (dois terços) de 103 
seus membros.” foi verificado que não havia quorum mínimo para deliberar sobre 104 
Fundo e Orçamento, após alguns apontamentos foi deliberado que no momento das 105 
pautas sobre Fundo e Orçamento seria realizado o levantamento novamente para 106 
verificar se atingiram o quorum mínimo. Ordem do dia foi aprovada da seguinte forma: 107 
1- Levantamento do Quorum Regimental; 2- Aprovação das Justificativas dos 108 
Conselheiros Ausentes; 3- Aprovação da Ata da plenária de 12-12-2017; 4- 109 
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Leitura e Aprovação da Ordem do Dia; 5- Ofício nº36/2018/MDS/SNPDH – 110 
Assunto: Programa Criança Feliz; 6- Participação do CEAS/SC na CIB; 7- 111 
Representação do CEAS/SC no FSM; 8- Momento das Comissões Temáticas do 112 
CEAS/SC; 9- Informes Gerais; 10- Aprovação da MINUTA de Resolução nº 03 113 
Prestação de Contas 1º Semestre de 2016; 11- Aprovação da MINUTA de 114 
Resolução nº 04 Prestação de Contas 2º Semestre de 2016; 12- Aprovação da 115 
MINUTA de Resolução nº 05 Prestação de Contas 1º Semestre de 2017. Dando 116 
sequência a pauta, Ofício nº 36/2018/MDS/SNPDH – Assunto: Programa Criança 117 
Feliz: A SE Patrícia realiza a leitura do Ofício nº 32/2018/MDS/SNPDH, que o CEAS 118 
recebeu antes do referido na pauta: Data do documento: 23 de janeiro de 2018. Ao 119 
Cumprimentá-lo, informamos que o Programa Criança Feliz – PCF, foi instituído pelo 120 
Decreto nº8.869/2016, com o intuito de promover o desenvolvimento integral das 121 
crianças na primeira infância, considerando sua família e seu contexto de vida. 122 
Coordenado pelo Ministério do Desenvolvimento Social, o Programa tem como 123 
fundamento a Lei n 13.257, de 08 de março de 2016 – Marco Legal da Primeira 124 
Infância. O PCF é implementado por meio de pactuação interfederativa, mediante 125 
adesão voluntária dos Estados e Municípios. Desse modo, solicito uma agenda nesse 126 
Conselho Estadual de Assistência Social, no mês de março/2018, se possível, 127 
exclusiva para o Programa Criança Feliz, com a minha participação e da Secretária 128 
Nacional de Assistência Social Maria do Carmo Brant de Carvalho. No aguardo da 129 
confirmação da referida agenda, agradeço a atenção e me coloco à disposição para 130 
quaisquer esclarecimentos. Atenciosamente, HALIM ANTONIO GIRADE – Secretário 131 
Nacional de Promoção do Desenvolvimento Humano. A SE Patrícia informa que após 132 
contato do Presidente Ismael de Córdova para esclarecimentos referentes ao objetivo 133 
do encontro, o CEAS recebeu o Ofício nº 36/2018/MDS/SNPDH: Data do documento: 134 
08 de fevereiro de 2018. Venho solicitar a este Conselho que novamente abra espaço 135 
para demonstrarmos os avanços que tivemos até o momento, em relação ao 136 
atendimento das demandas elencadas pelos Gestores durante o XV Congresso 137 
Catarinense de Municípios de Santa Catarina ocorrido em 14 de março de 2017, e 138 
também com o que foi colocado na Ata deste Conselho na Reunião ocorrida em 14 de 139 
dezembro de 2016, das linhas 165 à 388. Desejo que este espaço sirva para 140 
construirmos juntos soluções, para que seja possível avançarmos na implantação do 141 
Programa Criança Feliz. Nesta intenção, desejamos apresentar novamente alguns 142 
pontos do processo de sua implantação e implementação. Acredito em sua viabilidade. 143 
Esta apresentação será feita por mim e pela Secretária Nacional de Assistência Social 144 
Maria do Carmo Brant de Carvalho, deste Ministério do Desenvolvimento Social. 145 
Convidarei para este encontro, a seu pedido, o Presidente do Colegiado Estadual dos 146 
Gestores Municipais de Assistência Social Wagner Ferreira de Oliveira, e o Presidente 147 
do Conselho Estadual de Direitos da Criança e Adolescente, Major Arlene da Silva 148 
Vilela. Contamos com a atenção deste Conselho, desde já agradeço. Atenciosamente, 149 
HALIM ANTONIO GIRADE – Secretário Nacional de Promoção do Desenvolvimento 150 
Humano. A Conselheira Maria Elisa da Silveira de Caro ressalta a importância dos 151 
argumentos técnicos nas discussões e não político-partidárias. A convidada Janice 152 
Merigo – FECAM se comprometeu a encaminhar ao CEAS o ofício 35/2017, um 153 
documento técnico que saiu do Congresso dos Municípios de SC sobre o Programa 154 
Criança Feliz - PCF. A Conselheira Leonilda de Lourdes Gonçalves enfatiza a 155 
importância dos conselheiros que participarem da reunião extraordinária saibam a 156 
fundo sobre o programa e as discussões que já foram realizadas. Menciona que saiu 157 
uma deliberação da Conferência Nacional de Assistência Social sobre o PCF: “Eixo 3: 158 
Acesso às seguranças socioassistenciais e a articulação entre serviços, benefícios e 159 
transferência de renda como garantias de direitos socioassistenciais. 1. Desvincular 160 
imediatamente o Programa Criança Feliz do Ministério de Desenvolvimento Social 161 
MDS e da Política de Assistência Social, com devolução integral dos recursos orçados 162 
para o Fundo Nacional de Assistência Social”. Após um breve debate, foi deliberado 163 
uma Reunião Plenária Extraordinária com pauta única para o dia 20 de março de 164 
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2018, das 13h00min com previsão de término as 16h00min, com convite ao 165 
COEGEMAS, CEDCA e FECAM. Foi deliberado o convite para a Técnica da Diretoria 166 
de Assistência Social Daiana Nardino para participar da Plenária Ordinária do dia 13 167 
de março de 2018, para explanar sobre o PCF antes da reunião com o MDS. Seguindo 168 
com a pauta, Participação do CEAS/SC na CIB: Reunião Plenária Ordinária da CIB 169 
no dia 28 de fevereiro de 2018, com início às 13h30min horas, no auditório da 170 
Associação dos Municípios da Região da Grande Florianópolis, localizada na rua 171 
cândido ramos, 250 – Capoeiras – Florianópolis – SC. Após um breve debate sobre a 172 
representação, o Conselheiro Titular André Schafer foi indicado para representar o 173 
CEAS/SC. Houve um breve debate acerca do não pagamento de diária e passagem 174 
para o Conselheiro André, devido ao fato do Conselheiro residir em Florianópolis. O 175 
Conselheiro entende que o CEAS/SC ou a SST deveriam prover subsídios para os 176 
Conselheiros que não possuem condições financeiras para se locomover e se 177 
alimentar antes e após as reuniões dos Conselhos. A SE Patrícia explicou que já 178 
foram realizadas pesquisas para subsidiar a locomoção e alimentação de 179 
Conselheiros que residem na grande Florianópolis, no entanto, o Decreto Estadual é 180 
claro sobre a impossibilidade desse subsídio. Houve novo debate sobre esse assunto, 181 
com manifestações das convidadas Janice e Solange, questionando o fato do Estado 182 
não proporcionar esse auxílio aos Conselheiros residentes na Grande Florianópolis. 183 
Conselheiro André informou que representa o Movimento Nacional da População de 184 
Rua no Conselho Estadual de Segurança Alimentar e Nutricional do Estado de SC - 185 
CONSEA e que no referido estão estudando uma forma de viabilizar o subsídio aos 186 
Conselheiros que necessitarem. Solicita que o CEAS/SC retome essa discussão. A 187 
solicitação foi acolhida e será matéria de estudo na Comissão de Política da 188 
Assistência Social do CEAS/SC. Dando sequência, Representação do CEAS/SC no 189 
Fórum Social Mundial 2018: A Conselheira Maristela Vieira menciona que o Fórum 190 
Social Mundial acontecerá nos dias 13 a 17 de março de 2018, em Salvador, tem o 191 
objetivo de pensar alternativas para uma transformação social global. Se coloca a 192 
disposição para representar o CEAS/SC no evento. Após breve debate acerca da 193 
participação do CEAS/SC no evento, considerando que o CEAS não teria tempo hábil 194 
para organizar algo para apresentar no evento, a Conselheira Maristela foi indicada a 195 
estar no evento enquanto participante. Seguindo a pauta, Momento das Comissões 196 
Temáticas do CEAS/SC: O Vice-Presidente Roque ressalta a importância de 197 
complementar a composição das comissões. A SE Patrícia menciona que foi realizada 198 
uma reunião da Comissão de Acompanhamento aos CMAS, onde o Conselheiro 199 
Sidnei Pavesi foi eleito Coordenador e está em vacância o Coordenador Adjunto que 200 
seria um representante governamental. Menciona que a comissão deliberou uma 201 
agenda fixa de reuniões para serem realizadas nas segundas-feiras que antecedem a 202 
terças-feiras das reuniões Plenárias Ordinárias do CEAS/SC. O Coordenador da 203 
Comissão Sidnei menciona que a comissão teve bastante demanda acumuladas 204 
desde o ano passado, conseguiram elaborar as respostas e encaminhamentos, que no 205 
geral foram muitas duvidas referente ao funcionamento do Conselho Municipal de 206 
Assistência Social - CMAS e representações, onde buscaram esclarecer sempre 207 
buscando respaldo legal. Menciona que é necessário buscar o mais breve possível 208 
uma capacitação para os CMAS. A SE Patrícia informa que foi discutido em Reunião 209 
de Mesa Diretora a realização de uma capacitação que foi solicitado pela AMESC. 210 
Menciona que foram realizadas duas reuniões da Comissão de Financiamento e 211 
Orçamento, onde foi deliberada uma agenda fixa de reuniões para serem realizadas 212 
todas as segundas-feiras, e terças-feiras se necessário, que antecedem as terças-213 
feiras que acontecem a reunião da Mesa Diretora. O Coordenador da Comissão de 214 
Financiamento e Orçamento Roque menciona que nas duas reuniões foram 215 
apreciadas e aprovadas prestação de contas do primeiro e segundo semestre 2016, a 216 
prestação de contas do primeiro semestre de 2017 e um ofício solicitando 217 
transferência de recursos que foi aprovado ad referendum e a resolução que aprova in 218 
totum será pauta da próxima reunião plenária ordinária do CEAS, conforme é 219 
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mencionado nas linhas nº 64 a 99 desta Ata. A SE Patrícia informa que tem uma pauta 220 
importante para essa comissão, que é o plano de aplicação do CEAS. Surgiu a 221 
questão do pagamento de diária para o Conselheiro André que não recebe, pois reside 222 
em Florianópolis. Diante disso, o Vice-Presidente Roque informa que isso será pauta 223 
nas próximas reuniões do FEPAS para tentar pensar em estratégias. A SE Patrícia 224 
reforça que será pauta da próxima reunião da Comissão de Política que será realizada 225 
no dia 12 de março de 2018, as 16h00min. Seguindo a pauta, Informes Gerais: A SE 226 
Patrícia informa que será realizada uma Plenária descentralizada do CEAS em 227 
Chapecó no mês de abril de 2018, diante disso é necessária a confirmação dos 228 
conselheiros que irão participar para que a Secretaria Executiva consiga se organizar 229 
nas questões de diárias e passagens. O Conselheiro André enfatiza que a diária 230 
oferecida aos conselheiros para participar da reunião em Chapecó não é suficiente 231 
para custear as despesas necessárias. A SE Patrícia informa que a Mesa Diretora irá 232 
construir a pauta da plenária em Chapecó pensando nas pautas do CEAS e em ações 233 
para realizar junto ao CMAS da região, lembrando que o CMAS de Caçador irá ser 234 
convidado para apresentar sua experiência que ganhou o prêmio Mérito do CNAS. A 235 
Conselheira Leonilda convida para participar do lançamento da Campanha da 236 
Fraternidade, tema enfrentamento da violência, que acontecerá no dia 05 de março de 237 
2018, as 19:00 horas, na Assembleia Legislativa. A participante Solange Bueno 238 
informa que o FEUSUAS retorna suas atividades no dia 06 de março, que no dia 23 de 239 
março de 2018 estarão em Blumenau para instalar o fórum municipal, no 16 de março 240 
em Antonio Carlos e estão organizando para instalar em Biguaçu. Solicita apoio ao 241 
CEAS no fortalecimento da organização dos usuários em SC. O Conselheiro André 242 
informa que não estará disponível nos dias 06, 07 e 08 de março de 2018, devido às 243 
atividades com o CONSEA nesses dias. As próximas pautas são referentes à 244 
prestações de contas do FEAS analisadas na Comissão de Financiamento e 245 
Orçamento do CEAS,no entanto,conforme o Regimento Interno do CEAS, é 246 
necessário um quorum mínimo de 2/3 dos membros, que foi verificado diversas vezes 247 
no decorrer da Plenária, não atingindo o mínimo necessário para deliberação da 248 
referida pauta. As mesmas serão apresentadas na pauta da próxima reunião plenária 249 
ordinária do CEAS/SC. O Vice-Presidente Roque agradece a presença de todos. 250 
Dando por encerrada a Reunião eu Patrícia Gasparetto da Silva, com o apoio de Ana 251 
Carolina Rosa Pires, lavrei a presente ata.  252 


